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El primer round entre María José 
Hoffmann y Luis Pardo: Primarias en 
Concón, Quilpué y Limache dirimirán 
quién es el más competitivo

do Luis Sánchez en el Partido Repu-
blicano. El otro competidor es Pa-
blo Rojas, ex director de Seguridad 
Pública en el Municipio, que postula 
como independiente, pero con el 
apoyo del ala Barchiesi, también de 
los republicanos.

QUILPUÉ
El round entre Pardo y Hoffmann 

también se vivirá en la comuna de 
Quilpué, donde el director ejecutivo 
del Instituto Libertad ha respaldado 
públicamente la opción de que la ex 
gobernadora María Carolina Corti 
sea la nueva Alcaldesa de la Ciudad 
del Sol. Vale precisar que la ex au-
toridad provincial pertenece a las 
filas de Renovación Nacional.

Por su parte, le ex Diputada por 
la zona costera de Valparaíso se ha 
cuadrado detrás de la opción de la 
ex concejala Viviana Núñez, quien 
fuera militante de la UDI, pero que 
hoy se postula a la Municipalidad 
de Quilpué en condición de inde-
pendiente.

La tercera opción en la comu-
na será la de la concejala Mónica 
Neira, quien competirá en los co-
micios de este 9 de junio como la 
carta 100% independiente de Chile 
Vamos.

LIMACHE
En la comuna de Limache sucede 

algo exactamente igual, pues Luis 

A paso lento avanza la 
carrera por la Gober-
nación Regional de 
Valparaíso, donde la 

coalición Chile Vamos pareciera 
tener las mayores complicaciones 
debido a que hasta el momento aún 
no dirimen quién será el candidato 
que los representará en las elec-
ciones de fines de octubre, descar-
tando de paso hacerlo a través de 
Primarias.

Y es que mientras el Frente Am-
plio y parte del oficialismo se ha 
cuadrado detrás del gobernador 
Rodrigo Mundaca en su camino a 
la reelección; los socialistas procla-
maron a Mauricio Viñambres; los 
republicanos tienen a Francesco 
Venezian como su carta; y el core 
Manuel Millones ha iniciado un 
camino en solitario, como indepen-
diente.

Pero en Chile Vamos hay dos 
cartas que aún sigue en carrera 
para ser el representante único del 
sector: el ex diputado Luis Pardo, 
que es respaldado por Renovación 
Nacional y Evópoli; y la ex diputada 
María José Hoffmann, que compe-
tirá por la UDI. 

Considerando que el candidato 
será dirimido a través de encuestas, 
la gran primera prueba de fuego 
que tendrán ambos candidatos 
será la Elección Primaria que Chile 
Vamos tendrá este domingo 9 de 
junio en las comunas de Concón, 
Quilpué y Limache, donde Pardo y 
Hoffmann ya tienen definidos sus 
respectivos apoyos.

CONCÓN
En la comuna de Concón, el ex 

Diputado de Renovación Nacional 
(RN) por el Distrito 6 respalda la 
candidatura de la concejala María 
José Aguirre, independiente, pero 
cercana a Evópoli, quien espera sa-
car del Municipio al alcalde Freddy 
Ramírez.

Como contraparte, la secretaria 
general de la UDI se ha cuadrado 
detrás de la figura de la concejala 
Sandra Contreras, militante de la 
Unión Demócrata Independiente, 
que además cuenta con el apoyo de 
gran parte de la cúpula gremialista.

Cabe recordar que los otros dos 
candidatos que competirán en la 
Elección Primaria que se realizará 
en Concón son la concejala Ga-
briela Orfali, independiente, ex RN, 
pero hoy cercana al ala del diputa-

Pardo ha mostrado su favoritismo 
por Luciano Valenzuela, el director 
de Desarrollo Comunitario (Dideco) 
de la administración del alcalde 
Daniel Morales, figura de Renova-
ción Nacional.

En la vereda del frente estará el 
ex concejal Danilo Sandoval, quien 
buscará llegar a la papeleta de oc-
tubre en calidad de independiente, 
pero en cupo de la UDI. Por ello es 
que «Pepa» Hoffmann respalda su 
candidatura en esta ciudad de Mar-
ga Marga.

Cabe hacer presente que, a dife-
rencia de las otras dos comunas, en 
Limache sólo hay dos candidatos 
en competencia para ser el repre-
sentante de Chile Vamos para estar 
en la Elección Municipal del domin-
go 27 de octubre.

PRIMER ROUND
Tomando en cuenta que las Pri-

marias del 9 de junio será la prime-
ra gran prueba de fuego para las 
dos cartas de Chile Vamos a la Go-
bernación de Valparaíso, Puranoti-
cia.cl tomó contacto con el director 
de la Escuela de Gobierno y Comu-
nicaciones de la Universidad Cen-
tral, Marco Moreno, quien analizó 
este escenario.

"La naturaleza de las Prima-
rias es que son un mecanismo 
para resolver las diferencias al 
interior de los partidos políticos 

o, en este caso, de los pactos", co-
menzó diciendo el analista político 
y también académico.

También comentó que, "de algu-
na manera, son instancias donde se 
producen alineamientos internos y, 
por lo tanto, es posible ver cómo 
se distribuye el poder entre los 
distintos sectores, grupos o fac-
ciones al interior de los partidos".

"Son una herramienta para po-
der resolver las diferencias que se 
dan al interior. Por lo tanto, en el 
caso de la región de Valparaíso, 
justamente ésta será la primera 
medición de fuerzas de los acto-
res en relación con este tema", 
sentenció Moreno.

Puranoticia.cl también conversó 
con el académico de la Facultad de 
Artes Liberales de la Universidad 
Adolfo Ibáñez (UAI), Fernando Wil-
son, quien comentó que "no llega-
ría a considerarlas como la gran 
prueba de fuego, pero sí repre-
senta un hito interesante, donde 
se podrá definir de manera prác-
tica el impacto que puedan tener 
dentro de la sociedad. Ahora, el 
gran peso que ellos van a definir 
tiene que ver con la voluntad de las 
directivas de sus partidos y las de-
cisiones que tomen en relación a las 
transacciones de las listas naciona-
les que se van a elaborar".

"Por trágico que ello sea, la visión 
de los partidos es necesariamen-
te nacional, por lo tanto funciona 
desde la perspectiva de una es-
tructura en la cual la transacción 
de cargos se hace sobre la base 
de intercambios generados por 
un panorama nacional antes que 
local", complementó el académico.

Finalmente expuso que "si a un 
candidato le va marcadamente 
peor que al otro, a la directiva le 
resulta más difícil utilizarlo como 
elemento de negociación que en 
el caso de un liderazgo fuerte que 
tiene la capacidad de competir o 
incluso ir por fuera. Por tanto hay 
que balancear entre el impacto lo-
cal y la visión nacional de la directi-
va de los partidos".

De esta manera, tanto Luis Pardo 
como María José Hoffmann espe-
ran "pacientes" la Primaria del 9 de 
junio para por fin poder medir fuer-
zas y ver cuál de los dos candidatos 
de Chile Vamos es el más competiti-
vo para pelear con Rodrigo Munda-
ca en octubre.

Las dos cartas de Chile Vamos a la Gobernación Regional 
de Valparaíso ya definieron a sus candidatos en las tres 
comunas donde habrán elecciones este domingo 9 de 
junio, por lo que esta medición de fuerzas será más que 
significativa para el conglomerado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-primer-round-entre-maria-jose-hoffmann-y-luis-pardo-primarias-en
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Respaldo de Alessandri a gestión 
Mundaca sacude a Chile Vamos: los 
líos que separan al Alcalde de Zapallar 
de las cartas a Gobernador

dado la administración Mundaca 
en el Gore de Valparaíso al apro-
bar diversos proyectos para Zapa-
llar, que sólo entre 2023 y 2024 
superan los $4.600 millones 
($4.652.758.000), tales como la 
normalización del colegio Mercedes 
Maturana Gallardo; el mejoramien-
to de la pavimentación y aguas llu-
vias de las calles San Alfonso, Bal-
maceda y Papudo; la adquisición 
de la Clínica Veterinaria Móvil; y la 
actualización del Plan Regulador 

D e manera completamen-
te inesperada, el alcalde 
de Zapallar, Gustavo 
Alessandri, le dio un 

nuevo dolor de cabeza a Chile Va-
mos en este complejo camino que 
enfrenta para designar a sus candi-
datos con miras a las elecciones de 
fines de octubre.

Fue en medio de la cuenta públi-
ca del gobernador regional de Val-
paraíso, Rodrigo Mundaca, cuando 
el también presidente de la Asocia-
ción de Municipalidades de Chile 
(Amuch) alabó públicamente la 
gestión del candidato a la reelec-
ción, palabras que no cayeron muy 
bien en la interna de la centro-de-
recha, que tiene tres competidores.

"Ha sido una cuenta pública 
contundente, que no hace más 
que un buen resumen de una au-
toridad que entiende la impor-
tancia del proceso de descentra-
lización en favor de las comunas 
más rezagados de la región", co-
menzó diciendo el Alcalde indepen-
diente, pero que llegó a su puesto 
en un cupo de Renovación Nacional 
(RN).

Y continuó expresando que "una 
correcta inversión, como la hoy 
expuesta por el Gobernador, no 
hace más que otorgarle tremen-
das oportunidades de desarrollo 
a las comunas y, con ello, por su-
puesto, mejorar la calidad de vida a 
miles de personas".

"Entendiendo que soy un Alcal-
de de oposición, para mí es una 
tremenda satisfacción hablar 
positivamente de la gestión del 
gobernador Mundaca, porque 
eso significa que en su gestión las 
diferencias ideológicas han que-
dado en segundo plano y ha pri-
mado el interés conjunto de hacer 
crecer de manera justa, equili-
brada y sustentable, la región", 
sentenció el líder de los alcaldes del 
país.

Pero ¿en qué se basa este apo-
yo público? Según pudo averiguar 
Puranoticia.cl, la autoridad comu-
nal agradece el respaldo que le ha 

Comunal, entre otros.

¿POR QUÉ NO LUIS PARDO?
Si bien, Gustavo Alessandri no 

dijo que votaría por Rodrigo Mun-
daca ni tampoco hizo un llamado 
a hacerlo, lo cierto es que fuentes 
de Puranoticia.cl en Chile Vamos 
reconocieron que sus declaraciones 
fueron inoportunas y que debe pri-
vilegiar a los "suyos".

Indagando sobre este punto, hay 
que recordar que el apoyo público 

del Alcalde de Zapallar a un can-
didato de Chile Vamos a la Gober-
nación Regional de Valparaíso fue 
dado en noviembre del año pasa-
do, cuando aglutinó a diferentes 
alcaldes de centro-derecha de la 
Quinta Región para respaldar la 
entonces candidatura del conse-
jero regional (core) Percy Marín, 
quien finalmente fue bajado por la 
directiva de RN.

En aquella oportunidad, a través 
de una carta, los alcaldes le expre-
saron al senador Rodrigo Galilea, 
presidente de RN, que Percy Marín 
mantiene un estrecho vínculo con 
los diferentes jefes comunales y 
que por eso la directiva del partido 
debía elegirlo a él por sobre cual-
quier otro candidato que pudieran 
haber tenido en ese momento.

Pero pasaron las semanas y fi-
nalmente Renovación Nacional eli-
gió al ex diputado Luis Pardo como 
su carta a la Gobernación, situación 
que dejó algo fracturadas las re-
laciones en el partido, pues Percy 
Marín acusó que la decisión fue 
en respuesta a las elecciones in-
ternas de RN, donde él y su esposa, 
la diputada Camila Flores, respal-
daban a una lista contraria a la que 
lideraba el Senador por el Maule.

"Es una tremenda 
satisfacción hablar 
positivamente de la gestión 
del gobernador Mundaca, 
porque eso significa que en 
su gestión las diferencias 
ideológicas han quedado 
en segundo plano", señaló 
el también Presidente 
de la Asociación de 
Municipalidades de Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/respaldo-de-alessandri-a-gestion-mundaca-sacude-a-chile-vamos-los-lios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/respaldo-de-alessandri-a-gestion-mundaca-sacude-a-chile-vamos-los-lios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/respaldo-de-alessandri-a-gestion-mundaca-sacude-a-chile-vamos-los-lios
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Y es que considerando la cerca-
nía que Gustavo Alessandri tiene 
con Percy Marín, pero también 
con Camila Flores –que no tiene 
buena relación con Luis Pardo– fi-
nalmente ahí está la explicación de 
por qué el Alcalde de Zapallar –has-
ta el momento– no ha respaldado 
públicamente al candidato del par-
tido que lo puso en el Municipio.

HOFFMANN Y LA SOMBRA DE 
ANDREA MOLINA

Chile Vamos actualmente tiene 
dos candidatos para la Goberna-
ción Regional de Valparaíso: por 
un lado está el ya mencionado Luis 
Pardo, quien es apoyado tanto por 
RN como por Evópoli; y por el otro 
está María José Hoffmann, la car-
ta de la UDI.

Bajo esta premisa, si el Alcalde 

no apoya al ex Diputado, entonces 
¿por qué no lo hace con la secreta-
ria general de la tienda gremialista? 
Y es que acá surge otro conflicto in-
terno entre figuras de Chile Vamos, 
donde la protagonista ahora es An-
drea Molina.

Buscando replicar un programa 
que tuvo éxito en la Municipalidad 
de La Florida, pero además con el 
soporte que le da la buena relación 
que mantiene con la ex diputada 
por la región de Valparaíso, el al-
calde Gustavo Alessandri quiso 
llevar a Zapallar la iniciativa que 
lidera Andrea Molina, llamada 
«Mujer, Familia y Duelo», que 
brinda contención emocional en si-
tuaciones de duelo y enfermedades.

Conocedores de la interna par-
tidista en Chile Vamos aseguran a 
Puranoticia.cl que Andrea Molina y 
María José Hoffmann nunca han 
sido cercanas, más allá de que am-
bas fueron diputadas por la Quinta 
Región en su momento, lo que las 
llevó a ejecutar diversas acciones 
en conjunto, tanto en el plano local 
como a nivel nacional.

Así es como se explicaría que 
el Alcalde de Zapallar decida no 
respaldar la figura de «Pepa Hoff-
mann» en su camino a la Goberna-
ción Regional de Valparaíso.

MILLONES, EL OTRO 
DESCARTADO

El apoyo del Alcalde de Zapallar 
y Presidente de la Asociación de 
Municipalidades de Chile es aún 
más sorpresivo al considerar que 
hay una tercera opción de su sector 

político por la que pudo haber ma-
nifestado su apoyo público.

Hablamos del consejero regional 
Manuel Millones, que en su condi-
ción de independiente está reunien-
do firmas para oficializar su candi-
datura a la Gobernación.

Puranoticia.cl hizo las consul-
tas a fuentes de Chile Vamos para 
conocer de algún problema entre 
Alessandri y Millones, pero estas 
fueron descartadas de plano.

Consultado directamente el Core 
de Valparaíso por las palabras que 
el Alcalde de Zapallar entregó so-
bre la gestión de Rodrigo Mundaca 
en la Gobernación, éste indicó que 
el jefe comunal "está en su ple-
no derecho de decir lo que él, de 

acuerdo a sus convicciones, crea 
conveniente y pertinente".

No obstante a aquello, el core 
Manuel Millones añadió en diálogo 
con Puranoticia.cl que "cuando una 
autoridad rinde cuenta, unos po-
drán aplaudir y otros criticar, pero 
en el caso de los alcaldes, frente a 
una cuenta de la autoridad regio-
nal, ellos valoran que el Consejo 
regional haya aprobado proyec-
tos para todas las comunas, sin 
importar el color político de la au-
toridad comunal. Eso habla de que 
en el Gobierno Regional se trabaja 
por el desarrollo de la región y no 
es una trinchera política partidista".

Además, recordó que "Zapa-
llar es una comuna de altos in-
gresos, pero aún así ha recibido 
importantes aportes del Consejo 
Regional para hacer frente a las 
problemáticas de la ciudad y, en 
particular, de Catapilco. No obs-
tante, ese análisis es independiente 
de la adhesión política o de la eva-
luación que pueda hacer la comuni-
dad de las autoridades en ejercicio, 
ya que sólo la ciudadanía es la que 
puede decir si sus demandas han 
sido resueltas o abordadas oportu-
namente y cómo nos evaluan, y allí 
hablamos de los temas región y que 
nos golpean transversalmente".

Esta es la historia del nuevo dolor 
de cabeza que le llega a las cúpulas 
de los partidos de Chile Vamos, de 
la manera más inesperada posible, 
y que deja un poco más cuesta arri-
ba la contienda electoral por la Go-
bernación Regional de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/respaldo-de-alessandri-a-gestion-mundaca-sacude-a-chile-vamos-los-lios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/respaldo-de-alessandri-a-gestion-mundaca-sacude-a-chile-vamos-los-lios
https://minmujeryeg.gob.cl/?page_id=48341&utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Medios_Digitales
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Exdirector de Senapred apunta a 
alcaldesa Ripamonti por megaincendio: 
"Lo único que no falló fue el SAE"

enviado brigadas al sur, bomberos 
habían sido enviados. Hay una en-
fermedad de causar justamente a 
esa hora”, explicó Hormazábal.

“No fue alguien que dijo ‘voy a 
ir a hacer un incendio’, fue alguien 
que buscó el incendio y que tenía 
la información de que Bomberos 
estaba en O’Higgins”, agregó el 
exdirector de Senapred.

RIPAMONTI, SALIDA Y CONAF 
El Ministerio Público, a través 

de un oficio dirigido a la alcaldesa 
de Viña del Mar, Macarena Ripa-
monti, solicitó información respec-
to a la “existencia de un Plan de 
Prevención y/o Evacuación ante 
Emergencias ante incendios de la 
magnitud del presente caso, regu-
lación y descripción, como también 
si ‘existió algún programa especial’ 
después del siniestro registrado el 
22 de diciembre del 2022”.

Sobre esto, el exdirector de Sena-
pred insistió en Radio Pauta que “el 

E l Exdirector de Senapred, 
Álvaro Hormazábal, se 
refirió este martes al 
megaincendio de la Re-

gión de Valparaíso, ocurrido el 2 y 
3 de febrero pasado, y que dejó 137 
personas fallecidas y más de 16 mil 
damnificados.

En entrevista con Radio Pauta, 
Hormazábal confirmó que “Conaf 
en ningún momento nos alertó 
que el incendio se estaba despro-
porcionando. Desde el minuto uno, 
por la forma como comenzaron, 
todos nos dimos cuenta de inme-
diato que había sido intencional, 
por la forma, la simultaneidad, los 
tiempos y el momento”.

“Sospechábamos que pudo ha-
ber sido alguien con conocimien-
to por la forma, la técnica y el ho-
rario en que se vivió. Ese día era un 
día donde estaba la suma de todos 
los males. Estaba en el incendio en 
Lonquimay, estaban los medios de 
la Fuerza Aérea allá, Conaf habían 

municipio de Viña tenía un plan 
que si bien no estaba actualizado 
y no cumplía el estándar que se le 
había solicitado, tenían un plan 
que tenía indicaciones, pero esta-
ba en proceso de revisión”.

Según Hormzábal, la alcaldesa 
Ripamonti sí tiene responsabili-
dad en el caso, pues “no cumplie-
ron el plazo que decía que tenía 
que cumplir el plan con el formato 
correspondiente. Había que mos-
trar que se estaba haciendo algo, 
y una de esas medidas fue sacar-
me a mí”.

“Había que cumplir plazos en 
la rehabilitación de viviendas de 
emergencias. Uno entiende la nece-

sidad de la gente, pero la estructura 
de Senapred no tiene una estructu-
ra de gente con las competencias 
técnicas para construir casas. Yo 
tomé lo mío como una medida que 
el Gobierno tenía que mostrar 
que estaba haciendo algo”, dijo la 
exautoridad.

Sobre su criticado rol al frente de 
Senapred, Hormazábal enfatizó en 
que el organismo tiene la tarea de 
“dar las alertas correspondientes, 
pero como lo dice la ley, hay orga-
nismos técnicos que tienen que 
avisar a Senapred, y en este caso 
de incendios forastales, Conaf no 
lo hizo”.

“Sabíamos que había un incen-
dio importante en forma explo-
siva. Una vez que ellos nos avisan, 
nosotros activamos las alertas SAE. 
Lo único que no falló fue el SAE. 
No fue que el SAE fallara, falló el 
organismo que tenía que avisar 
para activar el SAE”, denunció 
Hormazábal.

“Tenían un plan que no 
cumplía el estándar 
solicitado, tenía 
indicaciones, pero 
estaba en proceso de 
revisión”, aseguró Álvaro 
Hormazábal sobre el 
documento en poder de 
la municipalidad de Viña 
del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/exdirector-de-senapred-apunta-a-alcaldesa-ripamonti-por-megaincendio


https://fronza.cl/m/mg/


9Región de ValparaísoMartes 28 de mayo

Central de Incendios de Conaf en 
Valparaíso fue víctima de un robo: 
Diputado Lagomarsino tilda el hecho de 
"muy sospechoso"

el megaincendio que afectó a las 
comunas de Viña del Mar y Quil-
pué”, agregó.

A lo anterior, añadió que “en pa-
ralelo, también el director regio-
nal de Conaf pidió permiso para 
estar ausente estos días venide-
ros, lo cual obviamente deja desca-
bezada esta institución regional en 
un momento muy crítico”.

En ese contexto, sostuvo que “así 
como vivimos un momento crítico, 
tenemos que lograr como institu-
ciones, en particular uno como Di-
putado, que las instituciones sigan 
funcionando. Porque si bien se han 

L a Central de Incendios 
de Conaf, ubicada en 
Rodelillo, fue víctima de 
un robo durante este fin 

de semana, hecho que el diputado 
Tomás Lagomarsino, quien presi-
de la Comisión Investigadora del 
megaincendio, calificó como “muy 
sospechoso".

Esto, debido a que tuvo lugar 
tras la detención del ex brigadis-
ta acusado de ser el autor intelec-
tual del megaincendio que afectó 
a las comunas de Valparaíso, Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana 
durante el pasado mes de febrero.

Sobre esta situación, el parla-
mentario informó que “sospecho-
samente el pasado día sábado 
ingresaron a robar a la Central de 
Incendios Palma 1, de la Corpora-
ción Nacional Forestal en Rodeli-
llo”.

“Esto es muy sospechoso, 
producto de que el día anterior 
habían capturado a uno de los 
eventuales responsables, un ex 
brigadista de la Conaf, que inició 

manchado tanto Bomberos como 
Conaf, producto de estos dos delin-
cuentes que iniciaron este incendio, 
estas instituciones cumplen un rol 
fundamental en nuestro país y 
tenemos que protegerlas y levan-
tarlas para que sigan haciendo su 
trabajo mucho mejor”.

“De tal forma, es que seguiremos 
trabajando en la Comisión Investi-
gadora para dar amplias recomen-
daciones de cómo fortalecer estas 
instituciones en el contexto de lo 
que hemos conocido”, concluyó.

CONAF DESCARTA ROBO DE 
COMPUTADORES

Por medio de un comunicado, 
la Dirección Regional de Conaf en 
Valparaíso, explicó que el domin-
go 26 de mayo fue informada por 
parte de personal del centro de 
operaciones Palma 1, Rodelillo, de la 
constatación del robo de especies, 
ocurrido en las dependencias de la 
unidad durante la madrugada de 
ese día.

Luego de este aviso, "las auto-

ridades regionales de la Corpo-
ración activaron el protocolo de 
denuncia, el que incluye el catastro 
de lo sustraído así como la respecti-
va denuncia a Carabineros de Chile 
en la Tenencia de Rodelillo", dijeron.

Considerando que se encuentra 
en desarrollo una investigación por 
parte del Ministerio Público sobre 
las causas del incendio del pasado 
2 de febrero en la región, además de 
la denuncia a Carabineros, "hemos 
informado de este hecho a la Fis-
calía a cargo de dicha investiga-
ción", agregaron.

Junto a lo anterior, "precisamos 
que no han sido robados compu-
tadores, por lo que este hecho no 
ha generado pérdida de infor-
mación de operaciones para el 
manejo de incendios, ni otra que 
pueda ser de interés para el escla-
recimiento de los hechos de febrero 
pasado".

"Como Conaf seguiremos apor-
tando y colaborando con el traba-
jo del Ministerio Público", conclu-
yeron.

“Esto es muy 
sospechoso, porque 
el día anterior habían 
capturado a uno de los 
eventuales responsables, 
un ex brigadista de 
la Conaf, que inició el 
megaincendio”, señaló 
el presidente de la 
comisión que investiga 
el megaincendio en la 
Cámara.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/central-de-incendios-de-conaf-valparaiso-fue-victima-de-robo-diputado
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Contraloría descarta irregularidades 
en relleno de socavones en Reñaca: 
material que se extrajo de cantera 
cumple con la norma

En ese sentido, la entidad encar-
gada de fiscalizar a los órganos del 
Estado descartó que hubiera al-
guna irregularidad en las acciones 
descritas, tal como lo indica el in-
forme entregado al parlamentario 
el 24 de mayo, documento al que 
Puranoticia.cl accedió.

C ontundente fue la res-
puesta expresada por 
la Contraloría Regional 
de Valparaíso en torno a 

una denuncia del diputado Andrés 
Celis respecto a que los socavones 
producidos en Reñaca en agosto y 
septiembre del año pasado esta-
ban siendo rellenados con material 
proveniente de una cantera que tie-
ne prohibición de funcionar desde 
el 2018 y que, además, el Plan Re-
gulador Comunal (PRC) de Concón 
establece que el lugar donde ésta 
se emplaza corresponde a un área 
protegida.

Pero antes de detallar las con-
clusiones, vale recordar que estos 
socavones en el sector de Costa de 
Montemar, en el límite entre Re-
ñaca (Viña del Mar) y Concón, se 
produjeron debido al colapso del 
colector de aguas lluvia producto 
de intensas precipitaciones que 
tuvieron lugar el 20 de agosto y el 
10 de septiembre del año pasado. 
Además, los eventos obligaron a 
evacuar a los vecinos de cuatro edi-
ficios del lugar.

OBRAS 
El 25 de agosto de 2023 se ad-

judicaron las obras a la empresa 
Bründl Construcciones Ltda., por 
más de 10 mil millones de pesos 
($10.148.020.068). Debían restituir 
un tramo del colector Reñaca Nor-
te, el que colapsó días antes dando 
origen a un socavón. Los trabajos 
a ejecutar contemplaban movi-
mientos de tierra para restituir el 
terreno socavado, siendo respon-
sabilidad del contratista certificar 
que los materiales cumplan la ca-
lidad requerida. Sólo cumpliendo 
este paso se autorizó el ingreso de 
los materiales.

Para verificar dicha situación, la 

Diputado Andrés Celis 
pidió un pronunciamiento 
de Contraloría en torno a 
que el relleno se efectuaba 
con material de una 
cantera con prohibición 
de funcionar y que el Plan 
Regulador de Concón 
establece que el lugar 
donde ésta se emplaza es 
una área protegida.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-descarta-irregularidades-en-relleno-de-socavones-en-renaca


11Región de ValparaísoMartes 28 de mayo

Dirección de Obras Hidráulicas de 
Valparaíso entregó a Contraloría 
documentación sobre la explota-
ción de la cantera Vladimir Her-
nán Muñoz Cavallera, los que dan 
cuenta de la legalidad de su uso, 
así como también de la autoriza-
ción por parte del Municipio de 
Concón y el pago de la patente 
municipal. De igual forma, dicha 
cantera cuenta con la resolución de 
pertinencia ambiental.

Otro hecho informado dice re-
lación con que la cantera Vladimir 
Hernán Muñoz Cavallera corres-
ponde a un proyecto que agrupa 
la explitación de áridos y rocas 
de otras tres canteras: La Virgen, 
Carolina y Verónica, ubicadas en 
el fundo El Palomar, en Quillota. En 
ese sentido, se estableció que sólo 
se ha extraído material del frente 
La Virgen.

Ante la denuncia de que en el 
relleno de los socavones se estaría 
extrayendo material de la cantera 
Independencia, que no cuenta con 
las autorizaciones correspondien-
tes, una visita en terreno –del 2 de 
enero de 2024– determinó que "no 
se observaron movimientos que 
dieran cuenta de que esta se en-
cuentre en uso". Sólo detectaron 
tres camiones estacionados y sin 
carga, sin que se observaran movi-
mientos que dieran cuenta de que 
estuvieran extrayendo material 
desde dicho sector.

CONCLUSIONES 
Previo a las conclusiones efec-

tuadas por Contraloría, ya en di-

ciembre de 2023 la Dirección Re-
gional de Obras Hidráulicas (DOH) 
de Valparaíso había negado la 
efectividad del reclamo, haciendo 
presente que en dichas obras "no 
se ha utilizado material de la 
cantera Independencia". Por su 
parte, el Municipio de Concón indi-
có en enero de 2024 que al no ser 
identificada ninguna empresa que 
pudiera estar realizando alguna ac-
tividad prohibida en la zona, "no ha 
sido posible determinar si existe 

alguna patente comercial que se 
encuentre vigente y que haya sido 
otorgada antes de la modifica-
ción del Plan Regulador Comunal 
en comento".

A la luz de todos los anteceden-
tes recopilados, sumado a las ac-
ciones emprendidas en terreno por 
el órgano fiscalizador, se determinó 
que "no fue posible establecer que 
para el relleno de los socavones se 
estuviera trasladando material 
proveniente de una cantera que 

no cuenta con las autorizaciones 
previstas en la normativa apli-
cable en la especie". Tampoco se 
pudo constatar que la cantera alu-
dida por el diputado Andrés Celis 
se encuentra en funcionamiento, 
según reza el informe.

En cuanto al eventual incumpli-
miento de requisitos de zonificación 
dado que, según lo informado por el 
Municipio de Concón, no tienen co-
nocimiento de patentes otorgadas 
con posterioridad a la aprobación 
del nuevo Plan Regulador Comu-
nal, que no permite ese tipo de 
usos, y que en terreno tampoco se 
verificó que se estuvieran ejercien-
do actividades relacionadas con la 
extracción de áridos, la Contraloría 
Regional de Valparaíso señaló que 
"no procede formular objeciones 
en relación con este punto".

CELIS VALORA CONCLUSIONES 
Consultado por estas conclusio-

nes a las que arribó la entidad de 
control, el diputado Andrés Celis 
comentó a Puranoticia.cl que "puse 
a disposición todos los anteceden-
tes que teníamos a la vista para que 
Contraloría realizara la indagatoria 
correspondiente".

También destacó que "resulta 
positivo que no se hayan detecta-
do irregularidades".

De todas maneras, concluyó di-
ciendo que "por mi parte, seguiré 
fiscalizando y pidiendo que se 
despejen dudas legítimas, recep-
cionando denuncias de los habitan-
tes de mi distrito, siempre trabajan-
do en terreno".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-descarta-irregularidades-en-relleno-de-socavones-en-renaca
https://fronza.cl/m/karry/?utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Medios_Digitales
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Imputado por muerte del suboficial 
mayor Carlos Retamal es condenado 
a 20 años de cárcel por tribunal de San 
Antonio

E l Tribunal de Juicio Oral en 
lo Penal de San Antonio 
condenó estes martes a 
Jeremy Rodríguez a 20 

años de prisión por el homicidio 
del suboficial mayor de Carabine-
ros, Carlos Retamal, ocurrido el 9 
de octubre de 2022.

El trágico hecho cuando el en-
tonces, sargento Retamal acudió 
a una fiscalización en el sector 
Malvilla de San Antonio por una 
denuncia sobre carreras clandes-
tinas.

A la llegada de la policía al lugar, 
los individuos se dieron a la fuga, 
y uno de ellos, Jeremy Rodríguez, 

lanzó un fierro que golpeó al ca-
rabinero en su rostro.

Debido a la lesión provocada, el 
funcionario fue trasladado hasta 
el Hospital Dipreca en Las Condes, 
donde falleció el martes 11 de octu-
bre producto de una “lesión ence-
fálica muy compleja y una condi-
ción neurológica muy grave”.

El juez del Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal de San Antonio, Diego 
Muñoz, explicó el que imputado 
fue absuelto del cargo de autor de 
un delito consumado de recepta-
ción de especies, pero fue decla-
rado culpable por participar en 
carreras clandestinas (61 días 
de presidio) y por la conducción 
de vehículo motorizado de otro 
automóvil (541 días de presidio y 
multa de 50 UTM).

La Fiscalía pedía cadena per-
petua simple para Jeremy Rodrí-
guez. Cabe señalar que la muerte 
del suboficial mayor motivó la 
creación de la Ley Naín - Retamal, 
la cual refuerza y protege la labor 
de los policías.

La fiscalía solicitaba presidio 
perpetuo simple para 
Jeremy Rodríguez, quien 
lanzó un fierro que golpeó 
al funcionario policial en su 
rostro, causándole la muerte 
dos días después de ocurrido 
el hecho.

Familia de adulta mayor desaparecida en 
Limache acusa estar siendo víctima de estafa: 
Supuesta vidente los habría contactado

tolas de Limache por la celebración 
del Día de la Madre, momento en el 
que la adulta mayor de 82 años se 
separó del núcleo familiar para ir al 
baño del recinto, sin regresar a su 
mesa. 

E ste domingo se cumplie-
ron dos semanas desde 
que la familia de María 
Elcira Contreras le per-

dió el rastro mientras almorzaban 
en un restaurant del fundo Las Tór-

Desde aquel día, la familia de 
María Elcira no tiene ningún an-
tecedente sobre su paradero, ya 
que pese a la exhaustiva búsqueda 
que realiza la Policía de Investiga-
ciones en la comuna de la región de 

Valparaíso, esta aún no ha arrojado 
resultados positivos. 

En esta línea, la familia de la 
adulta mayor denunció haber sido 
contactados por personas que 
les han ofrecido sus servicios de 
videntes, asegurando que una 
supuesta “médium” los habría 
intentado estafar, solicitándoles 
una gran suma de dinero. 

De acuerdo a lo revelado por la 
nieta de María Elcira, Carla Her-
nández en conversación con Radio 
BíoBío, una mujer le había pedido 
la suma de 100 mil pesos para 
realizar una canalización, la que 
finalmente no se llevó a cabo. “Me 
dijo que el caso era muy comple-
jo y que ella había hablado con su 
maestra, quien cobraba 3 millones 
de pesos, y me aseguraba que mi 
abuela aparecía al otro día, antes 
de las 4 de la tarde. Me di cuenta 
de que era una persona malinten-
cionada”, aseguró. 

María Elcira Contreras 
se encuentra extraviada 
desde hace dos semanas, 
cuando su familia le 
perdió el rastro mientras 
almorzaban en un 
restaurant del fundo 
Las Tórtolas por la 
celebración del Día de la 
Madre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/imputado-por-muerte-de-suboficial-mayor-retamal-es-condenado-a-20-anos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/familia-de-adulta-mayor-desaparecida-en-limache-acusan-estar-siendo
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Concejo de Nogales destina los $441 
millones del Royalty Minero a entregar 
cajas de mercadería a sus vecinos: 
"Hay una necesidad"

sitaba aprobar una modificación 
presupuestaria, la cual finalmente 
fue aprobada por la totalidad de los 
integrantes de este órgano comu-
nal.

La directora de Administración 
y Finanzas de la Municipalidad de 
Nogales, Leslie Salinas, explicó pre-
vio a la votación que se trata de la 
modificación presupuestaria por el 
impuesto al Royalty Minero y que 
su destino será ayuda social para 
los habitantes de la comuna, para 
lo cual adjuntó oficios de la Direc-
ción de Desarrollo Comunitario.

Tras su breve exposición, llegó 
el turno de los argumentos de los 
concejales, donde a ratos se vivie-
ron momentos de tensión, pues 
la alcaldesa Margarita Osorio los 
conminaba frecuentemente a dar 
a conocer su decisión en torno a 
aprobar o rechazar.

La concejala Leslie Pacheco, por 
ejemplo, comentó que "me hubiera 
gustado que estos dineros se hubie-
ran trabajado para destinarlos a la 
gente, porque la caja de mercadería 
durará 10 o 15 días, y no podemos 
dejar a la gente más vulnerable sin 
esta ayuda. Voy a aprobar, pero me 
hubiera gustado que estos dine-
ros hubieran sido un poco para 
esta ayuda social, pero también 
para un proyecto de alto impacto 
para la comuna".

Luego, la concejala María Fran-
cisca Bahamondes comentó antes 
de aprobar que "los vecinos necesi-
tan este aporte y necesitan alimen-

A unque con muchas crí-
ticas por parte de los 
concejales, finalmente 
se aprobó la modifica-

ción presupuestaria sugerida por 
la alcaldesa de Nogales, Margarita 
Osorio, para destinar los $441 mi-
llones que recibió la comuna por 
concepto de Royalty Minero a la 
compra de cajas de mercadería y 
vales de gas para los vecinos.

Cabe recordar que el Royalty 
Minero es una iniciativa apoyada 
por el Gobierno que modifica los 
impuestos que pagan las grandes 
empresas del sector y que establece 
la distribución de mayores recur-
sos a gobiernos regionales y mu-
nicipios. 

Y es que gracias a la aprobación 
de la Ley de Royalty Minero, este 
año, 307 comunas del país recibi-
rán $93 mil millones, lo cual se hará 
a través de los llamados Fondos 
Puente. Del total de recursos, $70 
mil millones corresponden al Fondo 
de Equidad Territorial, que busca 
reducir las brechas que existen en-
tre los ingresos de los municipios; 
mientras que los otros $23 mil mi-
llones corresponden al Fondo de 
Comunas Mineras, para hacerse 
cargo de las externalidades de la 
actividad minera.

Nogales, según se dio a conocer 
este martes en sesión extraordi-
naria del Concejo Municipal, reci-
bió más de 441 millones de pesos 
($441.847.544) por este concepto, 
pero para poder recibirlos se nece-

tarse. Hay muchos que no están 
trabajando, pero también entiendo 
que muchos no lo están necesitan-
do. Tenemos profesionales en la co-
muna que están ganando sus bue-
nos sueldos, por lo tanto necesito 
que se haga al tramo de 60% más 
vulnerable y en el caso que exista 
un vecino que tiene Registro So-
cial de Hogares más alto, que sea 
con informe social". 

El edil Carlos Ortega sostuvo 
ante sus pares que "hoy hay una 
necesidad, como lo mencionan el 
texto debido a la cesantía, porque 
aquí hay mucho trabajo informal 
y se pasa necesidad por la sequía. 
La gente vulnerable es mucha 
más. En vista de eso, apruebo esta 
modificación presupuestaria".

Claudio Alvarado, en tanto, co-
municó antes de aprobar que "en-
tendemos que hay personas que 
lo están pasando mal, la vida está 
demasiado cara, por lo tanto esta 
ayuda se hace necesaria, enten-
diendo que Dideco realizó infor-
mes técnicos. Entonces esto va di-
rigido a las personas que realmente 
lo necesitan".

Tras ser aprobada la modifica-
ción presupuestaria por unanimi-
dad, la alcaldesa Osorio señaló que 
"esto para mí no es caído del cielo. 
Lamentablemente las mineras de 
todo Chile tienen muchas deudas 
con los pueblos donde están. Para 
mí, esto de darle alimento a la gen-
te, comprar cajas de mercadería 
y vales de gas, en este momento 
del país, donde todas las semanas 
suben las cosas. Como adminis-
tradora de esta Municipalidad, 
tengo que apoyar a mi gente y mi 
gente tiene que estar bien, en el 
sentido que no pase hambre. Las 
cosas materiales pasan".

De esta manera, la totalidad del 
Concejo Municipal respaldó la pro-
puesta planteada por la adminis-
tración de Margarita Osorio, por lo 
que los $441 millones serán desti-
nados a adquirir cajas de mercade-
ría y entregárselas a la comunidad 
de Nogales.

La totalidad de los ediles 
de la comuna acogieron la 
propuesta de la alcaldesa 
Margarita Osorio, aunque 
algunos criticaron que la 
ayuda irá a personas que 
no lo necesitan o que se 
deberían haber utilizado 
parte de los recursos en 
otras demandas de la 
ciudadanía.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejo-de-nogales-destina-los-441-millones-del-royalty-minero-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejo-de-nogales-destina-los-441-millones-del-royalty-minero-a
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plir esa tarea. La edificación de más 
de 1.800 m2 se construye en calle 
República en el sector de Limache 
Viejo. Las nuevas instalaciones 
aportarán al trabajo de prevención 
e investigación de delitos.

El Municipio de Limache está 
comprometido con la seguridad de 
sus vecinos y la construcción de un 
moderno cuartel de la Policía de 
Investigaciones (PDI) es evidencia 
de un trabajo que conduce a cum-

salas de entrevistas y la Bicrim. En 
el segundo nivel se ubicará el área 
administrativa, zonas de trabajo 
para investigación y salas de entre-
namiento. Además, la edificación 
contempla eficiencia energética , 
ventanas blindadas y áreas verdes. 
Las obras tienen un 50% de avance.

El arquitecto y director de Obras 
(s) Patricio Escobar señaló que “el 
edificio fue desarrollado y dise-
ñado por la propia PDI, es un edi-
fico que nos encargan construir, al 
pendiente de la licitación pública. 
Nosotros como Dirección de Obras 
hacemos la inspección técnica y el 
edifico se ha construido de acuer-
do a las especificaciones técnicas 
y normas que la misma PDI nos en-
tregó para construir el edificio”.

Las obras son financiadas con 
fondos sectoriales de la policía civil 
por un monto superior a los $3 mil 
millones y su construcción respon-
de al proceso de modernización 
de la PDI. La edificación se suma al 
nuevo edificio de Carabineros ubi-
cado en calle Prat donde funciona 
la Prefectura de Marga Marga y la 
Tercera Comisaría de Limache.

tora)– escuchó los alegatos de 
apertura del Ministerio Público y 
la defensa, para posteriormente 
continuar con el desarrollo del jui-
cio oral. La duración de este últi-
mo está programada hasta este 
viernes 31 de mayo.

El Tribunal de Juicio Oral en lo 
Penal de Viña del Mar comenzó 
este martes el juicio oral en contra 
de D.E.B.V., acusado como autor de 
un delito de femicidio, dos delitos 
de parricidio y amenazas simples, 
todos en grado de consumado.

Estos ilícitos fueron perpetrados 
en febrero de 2020, en la comuna 
de Villa Alemana.

El tribunal –integrado por las 
magistradas Roxana Valenzuela 
Reyes (presidenta), Claudia Ortiz 
Leiva y Paula Millon Lorens (redac-

Inicia juicio oral contra acusado por femicidio 
y doble parricidio en Villa Alemana en 2020

Construcción del nuevo cuartel de la PDI en Limache anota un 
50% de avance

El alcalde Daniel Morales des-
tacó que "el cuartel viene a for-
talecer la red de seguridad y de 
vigilancia que tenemos en el sec-
tor Limache Viejo. Este proceso 
comenzó algunos meses acá y ya 
tiene un 50% de avance. Esto será 
un beneficio para los usuarios 
que serán atendidos en la Policía 
de Investigaciones (…) van a existir 
espacios diferenciados, espacios de 
entrevistas, calabozos adecuados 
y una división administrativa para 
dar dignidad a las personas que 
trabajan pero también a quienes 
son atendidas y eso significa mo-
dernizar la atención y preocupar-
nos de las personas que son vícti-
mas de algún tipo de delito”.

En el primer piso estará el hall 
de acceso y atención a público, el 
área de seguridad y control interno, 

El edificio, ubicado en 
Limache Viejo, albergará a 
la Brigada de Investigación 
Criminal (Bicrim) y la 
inversión supera los 3 mil 
millones de pesos.

La duración de este 
último está programada 
hasta este viernes 31 de 
mayo en el Tribunal de 
Juicio Oral en lo Penal de 
Viña del Mar.

Martes 28 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/construccion-del-nuevo-cuartel-de-la-pdi-en-limache-anota-un-50-de-avance
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/inicia-juicio-oral-contra-acusado-por-femicidio-y-doble-parricidio-en


Editorial

L a verdadera carrera por la 
Gobernación Regional es-
cribió nuevos capítulos, y 
tal como un guión de esas 

series de suspenso, poco a poco el 
desenlace y el final está ad portas 
de llegar. Nuevos protagonistas 
secundarios han aparecido al 
ruedo, como el alcalde de Zapa-
llar Gustavo Alessandri, quien 
sorprendió a la tribuna con sus 
palabras de reconocimiento hacia 
Rodrigo Mundaca, si ni siquiera 
Ripamonti, Sharp o Melipillán han 
tenido tan loables apreciaciones 
de quien busca la reelección.

Pero quienes conocen la interna 
saben que de Alessandri se puede 
esperar cualquier cosa menos ser 
objetivo. El alcalde, eso sí, tiene 
una característica poco vista en la 
política: Una lealtad con los suyos 
que lo puede volver ciego. Clara-
mente no iba a apoyar a Luis Pardo, 
y menos a María José Hoffmann, 
aunque esta última capaz que le sa-
que un guiño, pero del primero, por 
ningún motivo.

Si bien en cualquier otra posi-
ción eso hablaría mal de Pardo, 
la actitud de Alessandri reafirma 
la posición del RN más joven, no 
por su edad, sino por la antigüe-
dad en el partido. El ex Presidente 
de Archi ha tenido una disputa a 
muerte por años con Camila Flores, 
tanto así que si el diputado elige al 

gión, a excepción, claro, de los Ma-
rín-Flores.

La prueba de fuego vendrá en 
las primarias. Tanto en Quilpué, 
Concón y Limache Pardo como Ho-
ffmann tienen candidatos distintos. 
El discurso de la secretaria de la 
UDI es que es la más competitiva, 
el del primero su conocimiento de 
la región y sobre todo la imagen 
de “trabajador, aplicado y trans-
parencia”, aunque le falta “chis-
pa”, pero eso se aprende.

Pardo, de lograr elegir a sus can-
didatos en las primarias o al menos 
ponerlos arriba de los de Hoffmann, 
demostrará que el argumento de la 
secretaria general de los gremialis-
tas no se sustenta y sólo le quedará 
poner sobre la mesa los argumen-
tos que hoy en el comparativo uno 
a uno lo dejan mejor parado. No ha 
tocado techo en su nivel de conoci-
miento a diferencia de Hoffmann, 
tiene menos rechazo, sabe trabajar 
en equipo y sobre sus detractores 
no hay muchos argumentos de 
peso en su contra que sustenten en 

El cacique Pardo: De atrás 
pica “el tiburón”

Colo Colo, la diputada se transfor-
ma en azul; si el diputado dice blan-
co, la diputada dice negro. Si Pardo 
apoya a Corti, la diputada apoya 
a quien sea que no sea Corti, y en 
Concón lo mismo... en el fondo no se 
pueden ver.

Punto para Pardo es que sim-
plemente apabulló a su marido en 
la elección interna de RN para el 
camino a la Gobernación, y ni los 
años de antigüedad en la comi-
sión política pudieron cambiar el 
destino de Percy Marín, que que-
dó literalmente mirando a la Cá-
mara de Diputados, donde en la 
elección de candidatos habrá una 
carnicería.

Pero eso es guión de otra pelí-
cula. El denominado cacique Pardo 
la verdad es que de indio no tiene 
mucho, más bien se parece a un 
tiburón de aguas profundas. Es sa-
bido que estos especímenes poseen 
un agudo sentido del olfato y son 
cautos a la hora de cazar a su presa. 
Para esta "cacería" su objetivo, sin 
duda, es llegar a la papeleta.

En el papel Pardo es menos 
que Hoffmann, pero en el campo 
de batalla este tiburón comen-
zó picando de atrás, y una buena 
jugada fue sumar a Evópoli, quien 
lo nominó como su candidato, a lo 
que se suma la estrella de RN con 
apoyos de Celis, Longton, Chahuán, 
Romero y cuanto RN exista en la re-

otra cosa que no sea “envidia polí-
tica o luchas de egos”. De no pasar 
nada extraordinario, el tiburón 
de aguas profundas podría ganar 
su primera batalla y dejar fuera 
a Hoffmann. Después de aquello, 
viene otra lucha, eso siempre y 
cuando Manuel Millones logre las 
miles de firmas que necesita. Por 
ahora, en el ambiente se huele 
un extraño aroma a pacto de no 
agresión entre Millones y Pardo... 
veamos qué pasa con Millones y 
como se logra escapar del tiburón 
si es que arrasa con su primera 
presa, que es dura de roer, difícil 
de cazar, pero -quizás- ganable…¿lo 
logrará Pardo? Esa es la cuestión. 
Aunque la otra cuestión es desde 
qué fecha comienza la verdadera 
campaña al Senado del perdedor 
de esa contienda, y para eso no 
hablamos de palomas y pancar-
tas, sino de la tan trillada pero 
inagotable frase "no lo descarto" 
que ya comenzaron a decir algu-
nos en Valparaíso. ¿O no, alcalde 
Sharp?

15

Puranoticia.cl es un producto de la empresa 
Medios Digitales de Chile S.A.

Representante Legal: Karina Galleguillos 
Director de Contenidos: Jorge Antonio Vega  
Edición Periodística: Christian González G.

Equipo Periodístico: Camila Arrate - Claudio Bustamante - Pamela Boltei
Ignacio González - Claudio Brito - Carlos Ponce  
Diseño y diagramacion: Hugo Zeballos - Carlos Rojas  
Gestión Comercial: Medios Digitales de Chile  
Soporte Informático: Altavoz - Ariel Meneses

Martes 28 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=puranoticia_edicion_digital


Nacional
16 Martes 28 de mayo

Ministra Tohá afirma que "el Gobierno no 
va a hacer ninguna burrada" en torno al 
CAE

En entrevista con radio Duna, la 
secretaria de Estado dijo que "todo 
lo que se ha dicho el Gobierno lo 
ha pensado. El Gobierno no va 
a hacer ninguna burrada con el 
CAE. El Gobierno tiene clarísimo 
que hay maneras de enfrentar 
este problema que serían pési-
mas y no vamos a hacer ninguna 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, evitó referirse 
al contenido del discurso 
que pronunciará el Presi-

dente Gabriel Boric durante su ter-
cera cuenta pública este 1 de junio, 
pero sí afirmó que la solución a 
los deudores del Crédito con Aval 
del Estado (CAE) se conocerá en 
septiembre, como ya lo adelan-
tó el ministro de hacienda Mario 
Marcel.

de esas cosas pésimas, vamos a 
buscar una buena manera de en-
frentar este problema".

"Una burrada es gastarse la 
plata de la gente pobre para pa-
garle las deudas a la gente que 
fue a la educación superior", 
ejemplificó. "Eso no es una buena 
idea, nadie está pensando en ha-

cer eso", añadió.
Asimismo, dijo que en esa solu-

ción se tendrá presente el costo de 
la solución, “considerando cómo y 
quién lo financia”.

"Cuando uno mira los problemas 
en un sentido más amplio, con pers-
pectiva, empieza a encontrar solu-
ciones. Cuando uno ve un problema 
con una sola tecla, se queda pegado 
en esa tecla y a veces esta tecla no 
sirve", subrayó.

"Una burrada es gastarse la plata de la gente pobre para 
pagarle las deudas a la gente que fue a la educación 
superior", aseguró la ministra del Interior.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-afirma-que-el-gobierno-no-va-a-hacer-ninguna-burrada-en
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Ministra Jara anuncia nueva modalidad 
en negociación por sueldo mínimo

Central Unitaria de Trabajadores 
y Trabajadoras (CUT), que dispuso 
la creación del "Observatorio de 
los Ingresos y Costo de Vida de las 
y los Trabajadores", instancia en 
la que participarán personeros del 
Ejecutivo, empleadores y académi-
cos.

"Este acuerdo además ha plan-
teado que el próximo año se va a 

L a ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, anunció 
que el Gobierno realizará 
una nueva negociación 

sobre el aumento del sueldo mí-
nimo en 2025, incorporando pará-
metros nunca antes incorporados 
en la mesa de discusión.

Lo anterior responde al acuer-
do logrado entre el Ejecutivo y la 

volver a negociar el monto del sa-
lario mínimo. Y esa negociación no 
será como ha sido históricamente 
en nuestro país sobre un monto o 
sobre un porcentaje", dijo la minis-
tra Jara.

La secretaria de Estado agregó 
que las conversaciones incorpora-
rán parámetros como "el costo de 
la vida, el nivel de endeudamiento 

de las familias, las posibilidades 
de las empresas, las brechas de 
género y los niveles de informali-
dad en el país”.

Esto implica, según la ministra 
del Trabajo, abordar la negocia-
ción con “una mirada más inte-
gral", incorporando criterios que 
serán evaluados por los miembros 
del Observatorio, quienes irán "nu-
triendo de información técnica 
y precisa para llevar adelante la 
discusión".

Previamente la Central Unitaria 
de Trabajadores y Trabajadoras 
(CUT) solicitó aumentar el sueldo 
mínimo en $630 mil como base 
al término del mandato del Presi-
dente Boric.

La ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, informó 
que la negociación por 
el aumento salarial para 
2025 considerará el 
"costo de la vida" y "el 
nivel de endeudamiento 
de las familias" entre 
otros parámetros.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-jara-anuncia-nueva-modalidad-en-negociacion-por-sueldo-minimo
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que “las presuntas víctimas o per-
judicados por los hechos tienen el 
carácter de militares”.

También señala que los hechos 
investigados, “que se tramitan 
en ambos tribunales, sucedieron 
en tiempos de paz y ocurrieron 
en actos de servicio militar”, así 
como que “tanto por las personas 

L a Fiscalía Judicial de la 
Corte Suprema sugirió a la 
Segunda Sala Penal que la 
investigación por la trági-

ca marcha de conscriptos realizada 
el pasado 27 de abril en Putre, Re-
gión de Arica y Parinacota, donde 
falleció Franco Vargas, quede en 
manos de la justicia militar en lu-
gar de la ordinaria.

Según señala este martes El 
Mercurio, en un informe enviado 
por el fiscal judicial (s) del máximo 
tribunal, Jorge Sáez Martin, se con-
signa que “los eventuales respon-
sables por los presuntos delitos 
tienen el carácter de militares, 
según se ha definido por la ley”, y 

involucradas como por el contexto 
en que habrían sucedido, resulta 
irrelevante si la calificación jurídica 
que se haga de los hechos se refiere 
a delitos comunes o propiamente 
militares, en el entendido que los 
tipos delictivos son aquellos referi-
dos en este informe”.

Así, en opinión de Sáez, “la in-

vestigación de los hechos se trata 
de una materia que cae dentro de 
la esfera de conocimiento de los 
tribunales militares”.

De acuerdo con lo consignado 
por El Mercurio, ahora la Segunda 
Sala debe resolver -sin que sea vin-
culante el informe- si la justicia mi-
litar o la justicia ordinaria tendrá 
la competencia en el caso.

Hace unos días la sala dictó una 
orden de no innovar solicitada por 
el Ministerio Público Militar, en cuyo 
escrito se leía que el hecho de que la 
fiscalía sigue haciendo diligencias 
“entorpece de modo absoluto la 
función de investigar”.

Fiscalía judicial de la Corte Suprema 
sugiere aplicar justicia militar por 
muerte de Franco Vargas en fatal 
marcha en Putre

Entre las conclusiones de un documento judicial se tiene 
en consideración que “los eventuales responsables por 
los presuntos delitos tienen el carácter de militares, según 
se ha definido por la ley y que las presuntas víctimas 
o perjudicados por los hechos tienen el carácter de 
militares”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-judicial-de-la-corte-suprema-sugiere-aplicar-justicia-militar
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Ministra del Interior dice que le da 
"miedo" reinstalar la estatua de 
Baquedano en Plaza Italia

dano, la cual se retiró después del 
estallido social de octubre de 2019.

Frente a esta consulta, la minis-
tra manifestó que “no es lo que 
prefiero, me da miedo traer de 
vuelta a Baquedano. Tenemos que 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, se refirió a los 
avances del plan Nueva 
Alameda, iniciativa cuyo 

objetivo es revitalizar el eje princi-
pal de la capital y potenciar la co-
nectividad para optimizar su están-
dar de calidad.

La secretaria de Estado indicó 
que “los cruces van a estar bien re-
sueltos para que los peatones pue-
dan circular y que el bandejón sea 
un lugar decente, hoy día es una 
cuestión que da pena, la Alameda 
realmente da pena”, declaró a ra-
dio Duna

La idea contempla la renovación 
de la Plaza Italia, junto con otros 
tramos del eje Alameda hasta lle-
gar a la Avenida Pajaritos. Sin em-
bargo, el principal temor tiene que 
ver con el destino que tendrá la es-
tatua del general Manuel Baque-

decidir en conjunto qué va a pasar 
ahí en ese plinto que está ahí para-
do”.

“Va a estar desarrollándose un 
proceso de focus group para le-
vantar opiniones, ver qué espera 

la gente, qué le gustaría, y creo que 
el sueño de todos es que ahí haya 
algo, lo que sea, que nos repre-
sente a todos y que tenga senti-
do”, finalizó Tohá.

Carolina Tohá mencionó 
que prefiere que se instale 
un monumento "que nos 
represente a todos y que 
tenga sentido".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-dice-que-le-da-miedo-reinstalar-la-estatua-de
https://www.minsal.cl/campana-invierno-2024/?utm_source=Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Medios_Digitales
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Profesionales 
de Salud exigen 
al Gobierno que 
cumpla su promesa 
de campaña frente a 
La Moneda

suelve estas necesidades que son 
muy sentidas por nuestro sector, 
porque nos permite entregar la 
mejor salud posible a la población”, 
dijo la dirigenta, quien agregó que 
los profesionales hoy “están en la 
sala de espera pendientes de que 
el gobierno cumpla su palabra”.

“Hacemos un llamado al Gobier-
no, al Presidente Boric, y a sus mi-
nistros, la ministra Ximena Aguilera 
y el ministro Mario Marcel, a que 
resuelvan el problema que tienen 
en este momento con los y las tra-
bajadoras de la salud y otorguen 
condiciones laborales verdadera-
mente aceptables”, reafirmó Ga-
briela Farías.

“Llevamos años solicitando 
una carrera funcionaria porque 
es la manera en que podemos 
avanzar en excelencia, formación 
y capacitación a los profesiona-
les para que cada persona que se 
atienda en el sistema sepa que pue-
de tener la mejor salud del país”, 
precisó.

La dirigente agregó que así como 
se manifestaron frente a la sede del 
Ejecutivo, estarán en distintos pun-
tos del país recordándole al Presi-
dente Boric su compromiso con el 
sector.

L os profesionales agrupa-
dos en la Confederación 
Nacional de Profesiona-
les Universitarios de los 

Servicios de Salud (Fenpruss) lle-
garon hasta la Plaza de la Ciuda-
danía para pedir al Gobierno que 
cumpla su promesa de campaña y 
avance hacia una carrera funciona-
ria para el sector.

El objetivo de la manifestación, 
afirmaron, es recordar al Ejecutivo 
que en el programa de gobierno 
está incluida la implementación 
de mejores condiciones labora-
les para avanzar hacia una mejor 
salud.

“Las y los profesionales de 
Fenpruss, la confederación que 
representa a los profesionales de 
la salud centralizada, estamos ha-
ciendo esta intervención para ha-
cer un llamado al presidente Boric 
para que cumpla su compromiso de 
campaña y que está incluido en el 
programa de gobierno, de otorgar 
a los y las trabajadoras de la sa-
lud condiciones laborales decen-
tes y carera funcionaria”, dijo Ga-
briela Farías, presidenta nacional 
de la entidad.

“Entrando en la tercera cuenta 
pública vemos con preocupación 
que el Gobierno todavía no re-

Los profesionales agrupados en la Confederación Nacional 
de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud 
(Fenpruss) llegaron hasta la Plaza de la Ciudadanía para 
solicitar la implementación de mejores condiciones laborales 
para avanzar hacia una mejor salud.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/profesionales-de-salud-exigen-al-gobierno-que-cumpla-su-promesa-de
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Comienza tercera fase del Censo 
2024: incorpora opción de respuestas 
en línea

“Es muy relevante que todos los 
habitantes del país cumplamos 
con el deber cívico de responder 
el Censo, y ser parte de esta tarea 
país”, añadió.

Aunque las y los censistas siguen 
recorriendo el territorio nacional, y 
lo seguirán haciendo hasta finales 
de junio, el INE invitó a las perso-
nas no censadas a llamar al Fono 
Censo 1525, donde un equipo les 
dará acceso e instrucciones para 
responder el Censo en Línea.

El medio oficial para acceder al 
Censo en Línea es a través del Fono 

L a tercera fase del Censo 
2024 se inició con un lla-
mado del Instituto Nacio-
nal de Estadísticas (INE) 

a no quedarse fuera del operativo 
estadístico más grande e impor-
tante del país.

Durante esta fase los equipos 
estarán recorriendo comunas de 
manera presencial, pero también 
entregando accesos al Censo en 
Línea. Por ello se invita a la pobla-
ción que aún no ha respondido el 
cuestionario censal a que lo haga, 
ya sea de manera presencial o en 
línea.

A la fecha se han visitado más 
de 7 millones de viviendas, y du-
rante las próximas semanas se visi-
tarán nuevamente algunas de ellas. 
El director nacional del INE, Ricardo 
Vicuña destacó que “es fundamen-
tal llegar a todos quienes, por dis-
tintos motivos, no han respondido 
el cuestionario censal”.

Censo 1525, o bien, ingresando con 
el código de la carta de invitación 
a Censo en Línea dejada por la o 
el censista al momento de la visita. 
El INE además precisó que no lla-
mará ni enviará links de acceso al 
Censo en Línea vía WhatsApp o 
correo electrónico.

“Si las personas ya cuentan con 
la carta de invitación al Censo en 
Línea, las y los invitamos a que in-
gresen a la plataforma en www.
censo2024.cl, sección Censo en 
Línea, y contesten el cuestionario 
censal, registrando a todos los re-
sidentes habituales de su vivienda, 
incluyendo desde los recién nacidos 
hasta las personas mayores”, agre-
gó el director nacional de INE.

Las personas que responden el 
Censo en Línea reciben un compro-
bante de cuestionario como confir-
mación de que su vivienda ha sido 
censada, el que podrá ser exhibido 
como medio de verificación en caso 

de ser visitados por los equipos de 
censistas. Este comprobante llega 
al correo asociado al Censo en Lí-
nea una vez completado el cues-
tionario.

Tal como está planificado, el 
Censo 2024 continuará durante 
todo junio. A la fecha, ya existe un 
grupo de comunas que no seguirá 
siendo visitada por censistas en 
terreno y solo tendrán activa la 
modalidad de acceso a Censo en 
Línea. Para conocer estas comu-
nas y las que se vayan sumando, 
se debe ingresar a la plataforma en 
www.censo2024.cl.

La ley 17.374 que rige al INE es-
tablece que todos los habitantes 
del país deben proporcionar los 
datos que les sean requeridos 
para el operativo censal. La misma 
ley establece el secreto estadístico, 
es decir, que los datos que recopila 
el INE son confidenciales y su uso es 
solo con fines estadísticos.

Durante esta fase 
los equipos estarán 
recorriendo comunas de 
manera presencial, pero 
también entregando 
accesos al Censo en 
Línea. Por ello se invita 
a la población que aún 
no ha respondido el 
cuestionario censal a 
que lo haga, ya sea de 
manera presencial o en 
línea.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comienza-tercera-fase-del-censo-2024-incorpora-opcion-de-respuestas-en


22 Nacional

Sentencian a 13 años de cárcel a sujeto que 
violó a conviviente durante 7 meses en Alto 
Hospicio

El Tribunal Oral Penal de Iquique 
sentenció al colombiano Adrián 
Benítez a más de 13 años de pre-
sidio efectivo por la violación re-
iterada y maltrato habitual de su 
conviviente durante siete meses, 
en una toma de Alto Hospicio, Re-
gión de Tarapacá.

Colisión de alta energía termina con auto 
volcado en Providencia

Una espectacular colisión con 
volcamiento se registró la madru-
gada de este martes en la comuna 

de Providencia de la Región Me-
tropolitana, entre un automóvil 
de alta gama y una camioneta de 
transporte de pasajeros. El causan-
te del accidente es el conductor del 
primer vehículo, quien al parecer se 
encontraba en estado de ebriedad.

En el juicio oral, la Fiscalía de Alto Hospicio presentó 
numerosa prueba testimonial y pericial que permitió 
acreditar que el colombiano Adrián Benítez, luego de lograr 
que la víctima se fuera a vivir con él en la toma El Boro de 
Alto Hospicio, ejerció violencia tanto física como psicológica 
contra la mujer desde el mes de octubre de 2022 hasta fines 
de abril del año 2023.

dinero que tenía al interior de un 
bolso.

Se trató de $1 millón que habría 
sustraído y ocultado al interior de 
sus pertenencias. Posteriormente, 
apareció el dinero, pero sólo 800 
mil pesos.

Cabe recordar que este lunes se 
realizó la audiencia de formaliza-
ción contra los otros 12 excarabi-
neros, quedando cinco de ellos en 
prisión preventiva, al considerar-
los un peligro para la seguridad de 
la sociedad.

Otros cinco quedaron con 
arresto domiciliario nocturno, 
arraigo nacional y firma men-
sual.

Mientras que a otros dos 
exfuncionarios solo se les decre-
tó arresto domiciliario total.

Este martes se entregó a la jus-
ticia el excarabinero que perma-
necía prófugo desde que se des-
cubrió la trama de arreglos y pago 
de coimas en el barrio Meiggs en 
Santiago.

E.G.V. junto a otros 12 exuni-
formados que pertenecían princi-
palmente a la Segunda Comisaría 

de Santiago, están siendo investi-
gados por extorsión, trato abusivo 
y pago de coimas de parte de ciu-
dadanos chinos, comerciantes del 
lugar, que denuncian al grupo de 
expolicías corruptos.

Al subteniente de la 2da Comi-
saría de Santiago, se le imputan los 
delitos de hurto simple y cohecho y 

era buscado por las policías, siendo 
la región de Valparaíso una zona de 
interés.

Una de las pruebas que maneja 
la Fiscalía data del 21 de junio de 
2023, cuando fiscalizó un auto 
frente al Centro de Justicia.

La persona inspeccionada de-
nunció posteriormente el robo de 

Se entrega el decimotercer excarabinero acusado de 
pertenecer a red de corrupción en el barrio Meiggs

E.G.V. junto a otros 
12 exuniformados 
que pertenecían 
principalmente a la 
Segunda Comisaría 
de Santiago, están 
siendo investigados por 
extorsión, trato abusivo 
y pago de coimas de 
parte de ciudadanos 
chinos, comerciantes 
del lugar.

Un vehículo de alta gama 
no respetó la luz roja en la 
intersección de Seminario 
con Rancagua, e impactó 
a una camioneta de 
transporte que circulaba 
solo con su conductor. Al 
volante del primer móvil se 
encontraba un sujeto de 
59 años, quien se negó a la 
alcoholemia.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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U na comitiva del Ministe-
rio Público de Venezuela 
llegaría este martes al 
país para reunirse con 

el fiscal nacional Ángel Valencia y 
otros funcionarios por el caso del 
exmilitar venezolano Ronald Oje-
da, secuestrado y asesinado en 
Chile en febrero pasado.

Según informó radio Bío Bío, el 
fiscal general de Venezuela, Tarek 
William Saab, envió una carta a 
Valencia en la cual le informó que 
una comitiva realizará una visita 
a Chile a partir de este martes 28 

de mayo con el fin de realizar reu-
niones por el caso Ojeda.

De acuerdo a esta información, 
la finalidad de la visita es contri-
buir en el esclarecimiento del 
caso del secuestro con homicidio 
del exmilitar venezolano, en el 
marco de la cooperación penal in-

ternacional.
Según la nota, se espera que 

lleguen a Chile el director general 
contra Delitos Comunes, Ángel 
Fuenmayor, y el director de Asun-
tos Internacionales del Ministerio 
Público venezolano, Álvaro Ca-
brera.

Además de reunirse con el fiscal 
Valencia, se contempla una cita 
con el fiscal Héctor Barros, jefe 
del Equipo ECOH, quien lleva la 
causa de Ojeda, y con el abogado 
de la familia del exmilitar, Juan Car-
los Manríquez.

También se incluye una reunión 
de los fiscales venezolanos con los 
detectives que tienen asignado 
el caso al interior de la Policía de 
Investigaciones (PDI), con los fa-
miliares de Ojeda y con el único 
detenido por el caso, un menor de 
17 años.

Comitiva de fiscalía de Venezuela 
llegará a Chile para colaborar en caso 
Ojeda

La finalidad de la visita es contribuir en el esclarecimiento 
del caso del secuestro con homicidio del exmilitar 
venezolano en el país, en el marco de la cooperación penal 
internacional.
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Nuevo ataque de Israel en campo de 
desplazados en Rafá deja al menos 
siete muertos

tenecían a una misma familia y 
fallecieron al ser alcanzadas por 
un proyectil que cayó sobre su 
tienda de campaña en el campo 
de desplazados, situado en el oes-
te de Rafá, según informaciones 
de la agencia palestina de noticias 
WAFA, que apuntan a que el cam-
pamento se encuentra situado en 

A l menos siete palesti-
nos han muerto y va-
rios han resultado he-
ridos este martes tras 

nuevos bombardeos del Ejército 
de Israel contra el campo de des-
plazados del barrio de Tal al Sultán, 
situado en la ciudad de Rafá, en el 
sur de la Franja de Gaza.

Este nuevo ataque ocurre tan 
solo un día después de que las fuer-
zas israelíes matasen al menos a 
45 personas en un bombardeo 
similar contra el campamento de 
desplazados de Barakasat, en la 
misma zona, a pesar de la orden de 
la Corte Internacional de Justicia, 
que obliga a Israel a detener sus ac-
ciones en Rafá.

La mayoría de las víctimas fa-
tales de este nuevo ataque per-

las inmediaciones de una sede de 
la Agencia de Naciones Unidas 
para los Refugiados de Palestina en 
Oriente Próximo (Unrwa).

Posteriormente, al menos un 
palestino ha muerto en otro ata-
que perpetrado contra el Hospi-
tal Indonesio, en la misma ciudad. 
Mientras, en el centro de la Franja 
de Gaza se han registrado bombar-
deos, que también se han saldado 
con varias víctimas mortales.

El ataque perpetrado el lunes 
contra el campamento de Baraka-
sat ha despertado una oleada de 
críticas y condenas a nivel inter-
nacional y ha llevado al Consejo 
de Seguridad de la ONU a convocar 
para este mismo martes una reu-
nión de emergencia a petición de 
Argelia para abordar la situación.

El Ejército de Israel confirmó 
entonces el bombardeo y señaló 
que logró neutralizar a dos altos 
cargos de Hamás, si bien reconoció 
que "como consecuencia del ataque 
y un incendio desatado a posteriori 
en la zona varias personas resulta-
ron heridas". Así, ha afirmado que 
se está "revisando" el incidente.

Israel comenzó una ofensiva 
contra la Franja de Gaza a raíz 
de los ataques de Hamás, que se 
saldaron con 1.200 muertos y 240 
rehenes. Desde entonces, las auto-
ridades gazatíes han notificado la 
muerte de más de 36.000 palesti-
nos, a los que se suman más de 510 
en Cisjordania y en Jerusalén Este 
como consecuencia de las acciones 
de las fuerzas de seguridad y los 
ataques de colonos israelíes.

Este nuevo ataque ocurre 
tan solo un día después 
de que las fuerzas 
israelíes matasen al 
menos a 45 personas en 
un bombardeo similar 
contra el campamento 
de desplazados de 
Barakasat, en la misma 
zona, a pesar de la orden 
de la Corte Internacional 
de Justicia, que obliga 
a Israel a detener sus 
acciones en Rafá.
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firmaría en Colo Colo".
En tanto, el lunes el presidente 

Mosa confirmó que el joven de-
lantero Damián Pizarro partirá 

al Udinese de Italia, por lo que su 
despedida será este domingo ante 
Deportes Copiapó en el estadio Mo-
numental.

Se acerca el mercado invernal 
de fichajes del fútbol chileno, don-
de los clubes intentarán sumar 
refuerzos de cara al segundo se-
mestre de esta temporada 2024.

En ese sentido, Colo Colo ya ten-
dría prácticamente listo a Luciano 
Cabral, volante y figura de Coquim-
bo Unido, que sería la "obsesión" 
del presidente de Blanco y Negro, 
Aníbal Mosa.

Según dio a conocer radio ADN, 
el mediocampista del conjunto 
"pirata" estaría a detalles de arri-
bar al Cacique en la segunda par-
te del año.

De acuerdo al citado medio, "el 
acuerdo entre las partes estaría 
avanzado, solo restando definir el 
monto y el plazo por el cual Cabral 

mingo 2 de junio, desde las 12:30 
horas.

Este interesante encuentro, váli-
do por la 15ª fecha del Campeonato 
Nacional de Primera A, se disputará 
en el estadio Sausalito de Viña del 
Mar.

Si bien, aún la autoridad no ha 
oficializado el aforo autorizado 
para este partido, sí trascendió 
que podrán asistir un máximo de 
1.500 hinchas de la "U".

Se espera que en las próximas 
horas la Delegación Presidencial 
comunique el aforo permitido para 
este encuentro, además de revelar 
las medidas de seguridad.

Everton de Viña del Mar se ubi-
ca en la octava posición del tor-
neo, logrando sumar 21 unidades. 
Por su parte, la U. de Chile se man-
tiene en el primer puesto, con 29 
puntos, aunque ahora con la UC y 
Colo-Colo –además de Coquimbo– 
respirándole en la nuca.

Por "disposición de la autoridad", 
el partido entre Everton y Univer-
sidad de Chile, a disputarse a las 

15:00 horas de este sábado 1 de ju-
nio, sufrió una modificación.

Y es que según informó la ANFP, 

debido a la Cuenta Pública a la 
Nación, el duelo entre oro y cielo y 
azules debió ser trasladado al do-

Everton recibirá a U. de Chile en el estadio 
Sausalito con presencia de hinchas visitantes

Aseguran que Colo Colo tendría casi abrochado fichaje de 
Luciano Cabral

El volante y figura de 
Coquimbo Unido sería la 
"obsesión" del presidente de 
Blanco Y Negro, Aníbal Mosa, 
y estaría a detalles de ser 
refuerzo del Cacique para el 
segundo semestre.

Este interesante 
encuentro, válido por la 
15ª fecha del Campeonato 
Nacional de Primera A, se 
disputará en Viña del Mar 
desde las 12:30 horas del 
sábado 2 de junio.
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a los Juegos de París 2024.
Y desde el conjunto guaraní con-

firmaron el interés de la UC, pues 
el presidente Rodrigo Nogués se 
refirió a los sondeos del elenco de 
la franja.

"Tuvimos una consulta de un 
club chileno y le hicimos saber 
cuáles serían las condiciones. Ya 
vinieron otras consultas después 
del Preolímpico y ahora veremos si 

el jugador va a los Juegos Olímpi-
cos", expresó el timonel en diálogo 
con radio ABC de Paraguay.

"Hoy, no hay ningún jugador de 
Olimpia que declaremos intrans-
ferible por el momento económi-
co del club, así que si las ofertas 
son acorde a lo que vale el jugador, 
la estaríamos analizando", añadió 
Nogués.

Si bien recién este fin de sema-
na terminará la primera rueda del 
Campeonato Nacional, y con eso 
arrancará el mercado invernal de 
fichajes del fútbol chileno, en Uni-
versidad Católica ya comenzaron 
con la búsqueda de refuerzos de 
cara al segundo semestre.

En ese sentido, uno de los juga-
dores que pretendería el cuadro 
cruzado sería Marco Gómez, vo-
lante paraguayo de 22 años que 
milita en Olimpia. Además, es se-

leccionado Sub 23 y fue parte del 
plantel que en febrero pasado salió 
campeón del Preolímpico y clasificó 

Pese a que Universidad Cató-
lica goleó por 4-1 a Cobreloa y se 
metió de llenó en la lucha por el 
título del Campeonato Nacional, 
al quedar a dos puntos del líder 
Universidad de Chile, no todo fue 

alegría para los cruzados en la vic-
toria ante los loínos.

Es que el delantero Alexander 
Aravena fue expulsado a los 21 
minutos por un manotazo a Chris-
tian Bravo, en una jugada que fue 

revisada en el VAR y luego se ratifi-
có la tarjeta roja directa.

Y esa expulsión le podría costar 
caro al atacante del conjunto de la 
franja, debido al durísimo informe 
arbitral del juez Benjamín Sara-

Duro informe arbitral contra Alexander 
Aravena por su expulsión: podría recibir 
dura sanción por parte del Tribunal de 
Disciplina

via.
En el documento, el réferi acu-

só al ariete por "ser culpable de 
conducta violenta" y que "cuando 
el balón no estaba en disputa ni en 
contexto de juego, el jugador gol-
pea con su antebrazo en el ros-
tro del adversario con uso de la 
fuerza excesiva y brutalidad, en el 
momento en que ambos se encon-
traban en el suelo".

De esta manera, Aravena po-
dría recibir una dura sanción por 
parte del Tribunal de Disciplina, 
aunque ese eventual castigo que-
dará en suspenso, debido a que 
todo indica que "Monito" partirá de 
Universidad Católica en las próxi-
mas semanas, ante el interés de 
clubes europeos, donde uno de ellos 
es el Brujas de Bélgica.

Rodrigo Nogués, 
presidente del cuadro 
paraguayo, se refirió a 
los sondeos que realizó 
el cuadro cruzado por el 
joven mediocampista, 
asegurando que 
"no hay ningún 
jugador de Olimpia 
que declaremos 
intransferible".

El juez Benjamín Saravia acusó al 
delantero de Universidad Católica por 
"ser culpable de conducta violenta" en su 
expulsión en la goleada ante Cobreloa.

Olimpia reconoció interés 
de Universidad Católica por 
Marco Gómez: "Le hicimos 
saber las condiciones"
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Este martes, la cantante nacio-
nal oriunda de la provincia de San 
Felipe Palmenia Pizarro se des-
pedirá de los escenarios a sus 82 
años de vida tras más de 60 años 
de una destacada trayectoria en 
la música chilena, siendo parte 
del recordado movimiento musical 
Nueva Ola. 

La intérprete de grandes éxi-
tos como “Cariño Malo”, “Ajeno” y 
“Mi pobreza” realizará este martes 
desde las 11:30 horas un evento en 
el Restaurante La Ruca de Curimón, 
provincia de San Felipe, lugar de 

Camila Recabarren causó re-
vuelo en la última edición del reality 
de Canal 13 «¿Ganar o Servir?», tras 
confesar que se siente atraída por 
una mujer en el encierro.

Fue mientras lavaba la loza en 
horario diurno cuando la ex Miss 
Chile comenzó a hablar acerca de 
sus sentimientos; esto, mientras 
miraba a su nuevo interés: Daniela 
Colett.

"¿Por qué, Diosito? Me enamo-
ro de puros amores prohibidos", 
dijo.

Luego Blue Mary y Faloon Larra-
guibel le preguntaron de quién ha-
blaba, hasta que lograron dar con 
el nombre de la brasileña, pregun-
tándole por qué le gustaba.

"Yo no mando en mi corazón", 
expuso Recabarren.

Después, en tono de broma, ex-
plicó que a la ex de Eduardo Vargas 
"la veo como muy mujer y a us-
tedes (sus amigas) las veo como 
travestis".

El lamento de la ex Miss Chile 
pasa porque Daniela Colett con-
fesó tener sentimientos hacia el 
argentino Luis Mateucci, a quien 
incluso ya se lo confesó.

De hecho, ambos ya se dieron su 
primer beso en una fiesta.

origen de la artista chilena.
La cita será específicamente 

en el salón que lleva su propio 
nombre en el recinto ubicado en 
el Rincón de Bucalemu, la cual fue 
organizada por el municipio de San 

Felipe, en conjunto con Asociación 
de Radiodifusores de Chile, donde 
la representante sanfelipeña en-
tonará sus más grandes éxitos en 
el evento en su honor. 

La especial jornada promete ser 
una llena de emociones, en la que 
se busca celebrar la destacada 
carrera de la artista nacional y 
su legado en la industria musical, 
en la cual visitó diversas escenarios 
alrededor del mundo, incluido el 
escenario de la Quinta Vergara 
en su paso por el Festival de Viña 
del Mar.

En especial evento en su honor 
en San Felipe, Palmenia Pizarro 
se despide de los escenarios tras 
60 años de carrera

Camila Recabarren 
confesó sentir 
atracción por 
una compañera 
de reality: "Me 
enamoro de 
puros amores 
prohibidos"

Mientras lavaba los platos 
y conversaba con sus 
amigas, Blue Mary y Faloon 
Larraguibel, la ex Miss Chile 
les comentó que le gusta la 
brasileña Daniela Colett.

A sus 82 años, la cantante 
sanfelipeña recordada por 
sus éxitos “Cariño Malo”, 
“Ajeno” y “Mi pobreza” 
hará su retiro en emotiva 
ceremonia.
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el matinal de Mega “Mucho Gusto”, 
donde reveló que “teníamos todo 
para ir a Suecia, al aeropuerto, y 
fue al baño y empezó a sangrar de 
nuevo. La presión la tenía bien, era 
la herida la que no estaba sanando, 
así que lo trajeron de urgencia al 
hospital clínico”.

“Salió super bien. Está recupe-
rándose”, añadió, desclasificando 
que “hoy debe quedarse acá en re-
cuperación, ya mañana lo darían de 
alta, pero tiene que estar en reposo 
algunos días”.

Días atrás, el comediante nacio-
nal Bombo Fica debió suspender 
un show de su gira por Suecia de-
bido a complicaciones de salud, 
luego de que presentará problemas 
con su presión arterial, lo que lo lle-
vó a ser intervenido de urgencia 
durante la jornada de este lunes.

“Lamentablemente sufrí una 
recaída de presión arterial. Volví 
a sufrir una hemorragia nasal, 
por lo cual me obligaron a tomar 
reposo absoluto para llevar un con-
trol con la presión, que es lo más 
grave”, expuso en ese momento el 

humorista en un video compartido 
a través de sus redes sociales. 

Ahora, fue su hijo quien a través 
de la cuenta personal de Instagram 
de Bombo Fica comunicó que su 
padre debió ser intervenido de ur-
gencia en Barcelona, España, de-
bido a una recaída en su estado. 

“Gracias a todos por la buena onda 
y los mensajes de ánimo a mi papá. 
Hoy en la mañana fue operado y 
salió todo bien”, expuso en la red 
social.

Posteriormente, el familiar del 
comediante, quien se encuentra 
junto a él en Europa conversó con 

Bombo Fica debió ser operado de urgencia 
en España: “Salió súper bien. Está 
recuperándose”

El comediante nacional se encuentra atravesando 
problemas con su presión arterial, lo que lo llevó a ser 
intervenido de urgencia durante la jornada de este lunes en 
Barcelona.

Tras ello, agradeció "a mi equi-
po, a mi amigo Marcelo, que me ha 
bancado y, en especial, a mi familia, 
a Ana y Mathi, que estuvieron con-
migo apoyándome siempre".

"Gracias a la gente también 
que se rieron con mis chistecitos", 

sentenció el también guionista de 
otros humoristas nacionales.

Cabe recordar que el pasado lu-
nes 20 de mayo fue cuando Slim-
ming comunicó el sensible falleci-
miento de su madre, lo que incluso 
lo llevó a suspender sus programas.

A una semana del fallecimiento 
de su madre, el comediante Luis 
Slimming volvió a los escenarios 
para hacer reír a su público.

Fue en Linares y Chillán donde 
el humorista que triunfó en el Festi-
val de Viña 2024 se presentó inten-
tando dar vuelta la página.

Tras regresar a los escenarios, el 
cuenta-chistes hizo una profunda 
reflexión en sus redes sociales res-
pecto a los convulsionados días que 
ha vivido.

"Este fin de semana tuve dos 
shows en Chillan y Linares, los 
primeros que hacía después de 

una semana bien dura", comenzó 
diciendo.

De igual forma, sostuvo que "no 
sabía si hacerlos o no, pero me 
sirvió mucho para darme cuenta 
que el humor es terapéutico en 
muchos sentidos".

Luis Slimming volvió a los escenarios tras muerte de su 
madre: "Me sirvió mucho"

Tras regresar al humor en 
Linares y Chillán, el comediante 
nacional hizo una profunda 
reflexión en sus redes sociales 
respecto a los convulsionados 
días que ha vivido.
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